

CONDICIONES
DE PUBLICACION

Este diario saldrá todas las tardes de los días hábiles. Será puramente informativo y no defendiendo ningún partido político.

La Dirección asume la responsabilidad de todo lo que sin firma se publique.

No acepta escritos injuriosos contra nadie, menos contra los periodistas.

Dirijase la correspondencia del diario al Administrador.

LAS NOTICIAS

DIARIO INDEPENDIENTE

OFICINAS

La Imprenta, Redacción y Administración de este diario se encuentra en la

CALLE 20 SUR N° 287
25 varas al Sur de la Botica Francesa. Apartado 130.

TARIFA

EL PRECIO DE SUSCRICIÓN ES
Por 1 semestre C. 5-00
" 1 trimestre " 2-50
" 1 mes " 1-00
Número suelto 5 céntimos
Los avisos y comunicados precios convencionales.
Todo pago debe hacerse anticipado.

NÚMERO 24

SAN JOSE DE COSTA RICA, SABADO 2 DE JULIO DE 1904

AÑO I

HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL

Avenida Central.-Esquina diagonal á la Tesorería de la Junta de Caridad

Al frente de este ya conocidísimo Hotel están siempre sus dueños para satisfacer á todos sus clientes.

LAS CENAS que se despachan, á cualquiera hora de la noche, son las mejores que en esta capital se pueden saborear.

Cuartos higiénicos para pensionistas.—Servicios para familias y especiales fuera del Hotel, todo es atendido con esmero por los empleados del establecimiento.

Los renombrados helados y los más sabrosos vinos—importados directamente—se pueden gustar en la casa.

El de gusto exquisito y caprichoso y todo el que quiera en general, quedará satisfecho del servicio del Restaurant.

¡¡ ABAJO LA LEY DE LICORES !! EN LA TEMPESTAD

se vende vino francés tinto de las mejores Casas de Burdeos á \$ 9-50 la caja inportado en cajas; de las mismas clases embotellado en la casa á \$ 5-50 sin envase.

RAMÓN L. ROLDAN.

LA COMERCIAL

FABRICA ITALIANA DE FIDEOS

—DE—
José Ianiceli & Co.

5ª AVENIDA OESTE —Y— CALLE 18 NORTE

Esta fábrica, instalada con maquinaria traída especialmente de Europa, puede proveer á toda la República de los fideos que consuma. Siendo su calidad magnífica.

Se hacen fideos de todas las formas y á gusto del público.
Junio 16.

THE OLIVER TYPEWRITERS

Esta máquina es la última palabra en las de escribir. Es económica porque permite al estenógrafo ir leyendo lo que va escribiendo; con las otras máquinas tiene el empleado que levantar el carro y con eso pierde mucho tiempo y el tiempo es dinero. Es cómoda porque es adaptable á todas las mesas y su impresión es nítida. Es la más fácil de limpiar porque tiene el tipo á la vista. La casa de Montgomery Ward & C^o de Chicago usa 119 máquinas de estas en sus oficinas y dice: "La Máquina "Oliver" nos da los mejores resultados tan bien como cualquier otra, y sobre todo, el hecho de que su trabajo es visible al operador, nos parece un mérito incontestable."

Agente de esta máquina en Costa Rica, Mr. Walter J. Ford. Para precios y condiciones entenderse con don Santiago Fernández y E. Wollenweber.

Cerveza negra, marca
ESTRELLA

CERVEZA TRAUBE
LAGER BEER

BEST STOUT PORTER

LA PROVEEDORA

—DE—

ANDRÉS SANDOVAL

ALMACÉN DE
ABARROTÉS

VENTAS AL POR
MAYOR Y MENOR

IMPORTACIONES DIRECTAS

Calle Central Esquina Suroeste del Mercado, diagonal á "La Violeta."

San José, Junio 10 de 1904.

COMO EN NUEVA YORK CAMMEYER

Entre nosotros Artavia, con sus hormas ayer recibidas que son reproducción de los estilos hoy de moda allá. Variedad sin fin de estilos. Hay juegos para vender y popularizar más estas formas tan cómodas; así como se venderán "árboles" para que el calzado conserve su forma por los siglos de los siglos.

"Ideal" es la marca de sus charoles y eso lo dice todo. Hará unas elegantes y nítidas polainas de vaqueta charolada "American style". Las cabritillas y los glasés blancos y de colores, todo, todo será de las mejores casas americanas,—como que hasta americanos hemos de ser con el tiempo—y para concluir—regala—abotonadores á todo el que lo solicite aunque no sea su cliente.

AVENIDA CENTRAL.

LOS ROBERT

Aquí, en nuestros Almacenes, situados, uno á cien varas al Sur del Carmen, el otro en la esquina S. E. del Parque Central, estamos los tres hermanos para atender gustosísimos á nuestra numerosa clientela. Todo lo que á ropa se refiera lo tenemos nosotros á precios de situación.

**Perfumería, calzado, botones para camisas
equipos para montar á caballo**

y un mundo de cosas que sería largo enumerar, las tenemos mejor que nadie. Pretectar que uno no estrena porque hay crisis, es candorosa, porque precisamente la crisis es el termómetro de nuestros precios. Que aprieta la crisis, nuestros precios bajan, que baja la crisis, nuestros precios se quedan bajos porque nuestro lema es vender mucho y ganar poco.

ROBERT HERMANOS.

LA VENCEDORA DE VERAGUAS

—(O)—
GRAN FABRICA DE CIGARRILLOS Y PUROS

El señor don R. HAY avisa al público que ha hecho gran rebaja de precios; además cuenta con unos operarios como no los encontrará en ninguna parte del Globo. Para demás pormenores, casa contigua á la del Lic. don Máximo Fernández, tras la Catedral. Precios de los cigarrillos y puros, escandalosamente bajos al por mayor y menudeo.

VICENTE PALAVICINI
Platero, joyero y relojero

Gran surtido de alhajas, las que vende á precios sin competencia.
Se garantiza el trabajo y los materiales.
AVENIDA CENTRAL, FRENTE AL MERCADO, ENTRE LA CIUDAD DE LONDRES Y LA BOTICA LA VIOLETA.

DIRECTOR PROPIETARIO
ABRAHAM MADRIGAL J.
 ADMINISTRADOR PROPIETARIO
LISÍMACO CHAVARRÍA
 COLABORADORA LITERARIA
ROSA DE CHAVARRÍA

INVITACION

Se invita á los amigos del que fué Teodoro Quirós Blanco para una reunión que se verificará en la oficina del Licenciado don Francisco Aguilar Barquero mañana domingo á las doce del día. Se tratará en esa reunión de organizar la edición del libro que los amigos de "Yoyo" deseamos dedicar á su memoria.

CREPUSCULAR

Mira el sol... en un ponto de escarlata
 Lento navega como junco de oro
 Llega la noche envuelta en su tesoro
 De astros fulgentes de topacio y plata.

Entonan el turpial su serenata
 Y los mochuelos su graznar en coro,
 Y un himno grave, armónico, sonoro
 En la penumbra inmensa se dilata.

Vienen las horas plácidas, las horas
 En que la flor parece que suspira,
 En que ensaya sus églogas la fuente...

De súbito, cadencias vibradoras
 Rima la noche en su gigante lira
 Al fenecer la tarde en el ambiente.

ROSA DE CHAVARRÍA.

LAS ROSA ENTRE LAS ROSAS

Muy temprano vienes, niña,
 por estos jardines bellos,
 por esta oscura arboleda,
 por estos lindos paseos!
 Llevas rosas en la falda,
 llevas rosas en el pecho...
 ¡Pobre de la hermosa niña
 si la ven los jardineros!
 Las rosas de estos rosales
 no robes, niña, á su dueño,
 pues en tus mejillas tienes
 rosas de color más bello,
 de más virginal pureza,
 de más vida, de más precio,
 ni dejes tan de mañana
 la blandura de tu lecho,
 la custodia de tu madre,
 la dulce paz de tu sueño;
 pues aunque en estos jardines
 es el ambiente muy fresco,
 cantan muy dulce las aves,
 son claros los arroyuelos,
 es todo perfume el aura
 y es todo flores el suelo,
 pudieran equivocarte
 con las rosas los mancebos
 y alguno de ellos cogerte
 y deshojarte en su seno,
 "porque las niñas son flores
 "que hasta las deshoja el viento".

II

Pero si las bellas rosas
 no son el único objeto
 por quien dejas tan temprano
 la blandura de tu lecho,
 la custodia de tu madre,
 la dulce paz de tu sueño;
 si buscas tan de mañana
 á algún gentil jardinero
 que te regala las rosas
 con que adornada te veo,
 no le busques tan temprano
 en estos jardines bellos,
 en esta oscura arboleda,
 en estos lindos paseos,
 que eres una fresca rosa
 de los jardines del cielo
 y á los jardineros gustan
 rosas del jardín ajeno.

Eres débil como niña
 y él fuerte como mancebo;
 ¿quién sucumbirá en la lucha,
 la niña ó el jardinero?
 Y si en la lucha sucumbes,
 dí, ¿qué será de tí luego,
 y qué de la dulce madre
 que al coronarte de besos,
 te llama su luz, su gloria,
 su vida, su Dios, su cielo?
 ¡Oh, niña, torna á su lado,
 torna al abrigo materno,
 "porque las niñas son flores
 "que hasta las deshoja el viento!"

ANTONIO DE TRUEBA.

DE LA NADA SE HACE UN MUNDO

A LA PRUEBA

En la ciudad de San José, á los trece días del mes de junio de mil novecientos tres.

Los que suscribimos, mayores de edad, zapateros, y de este domicilio, de nuestra libre y espontánea voluntad, hemos convenido en fundar una sociedad, que se denominará "Gremio de Zapateros", y la cual se organizó provisionalmente así:

Presidente, don Salomón Vargas; Vicepresidente, don Ramón Soto Herrera; Tesorero, don José Frutos; Secretario, don Francisco Aguirre, y Prosecretario don Manuel Hernández.

Vocales: don Patrocinio Soto, Elías Calderón, Alberto Carrillo, Bartolo Cantillo, Ramón Varela y Manuel Cerdas.

Socios: don Toribio Miranda, vocal hoy, y á cuyos esfuerzos se fundó el gremio; Benito Salas, Rafael Montes de Oca, Enrique Jiménez, Carlos Salas M., Jaime Gómez, Elías Retana, Jesús Sánchez M., Honorio Badilla Ch., Rosendo Díaz y Manuel Hernández Quirós.

Por consiguiente, nos obligamos formalmente á respetar y cumplir fielmente las obligaciones que nos imponen los estatutos que deben regirnos, así como á prestar á la Directiva toda clase de auxilios, ya sea en lo moral como en lo material.

Así lo firmamos los que tenemos la honra de ser sus fundadores,

Salomón Vargas, Ramón Soto Herrera, José Frutos, J. Francisco Aguirre, Manuel Hernández León, Manuel Hernández Quirós, Patrocinio Soto, Elías Calderón, Ramón Soto H., Alberto Carrillo, Bartolo Cantillo, Ramón Varela, Manuel Cerdas, Benito Salas, fundador Toribio Miranda.

Lo que en aquella época parecía una fábula hoy es realidad, y baste decir que dicho Gremio de Zapateros está debidamente organizado, se rige por sus estatutos y el haber en caja es de \$ 241.80.

Adelante, valientes artesanos, y tened en cuenta que la unión y mútuo auxilio son dos elementos que os harán grandes.

MILCIADES.

(De "La Patria")

CABLEGRAMAS

Londres, 30.—Avisa un despacho oficial de Tokio que informa el cónsul japonés en Gensán que el 30, seis buques rusos entraron al puerto y dispararon 200 proyectiles, hundiendo un vapor y un velero y después uniéronse con 3 cruceros que estaban al través del puerto y luego desaparecieron.

San Petersburgo, 30.—Anoche aconteció en Cronstandt una explosión que destruyó una parte del arsenal incluyendo el laboratorio. Se supone que fué obra de algún enemigo del gobierno.

Desmiente el "Novoe Vremya" la noticia de que en Moroa fueron arrestados dos espías disfrazados como tañidores de órgano búlgaros.

Liao Yang, 30.—(Demorado en la transmisión).—La columna japonesa que forzó el paso de Motien, avanza sobre Liang por el camino oriental. A este lado del paso, los rusos, al mando del general Conde Keller, ocupan una posición que domina el camino. El objeto de los japoneses es cortar la comunicación al Norte de Liao Yang.

San Petersburgo, 30.—No se ha recibido una palabra de Kuropatkin desde el 27, ni se ha recibido un solo despacho para la prensa durante las últimas 24 horas. Este silencio del teatro de la guerra se considera como seña de la tempestad que se aproxima. Dice la Bource Gazette en el número de hoy: Estamos á la víspera de una batalla que tal vez decidirá la suerte de Manchuria y Corea, pues ambas tienen que pertenecer á la Rusia.

Chefú, 30.—Procedentes de la bahía de Paloma, arribaron á esta hoy 50 europeos que salieron de Puerto Arturo el 23. Dicen que está ligeramente averiado el acorazado Sebastopol; 15 días de trabajo serán suficientes para repararlo. El Amur, nave correo, está averiada. Los fugitivos no supieron del ataque de noche en que los japoneses dicen que hundieron un navío del tipo del Peresveit. Cuando la flota rusa zarpó de Puerto Arturo, los habitantes abrigaban grandes esperanzas, pero tremendo fué el chasco cuando volvió al fondeadero sin tener encuentro con el enemigo. Se dice que los marineros no tienen confianza en el almirante Witheoff. Creen que si llegara Skridloff, la escuadra rusa podría luchar con éxito contra los japoneses. Se dice que la flota rusa se compone de 6 acorazados, 5 cruceros y 24 torpederos y destroyers.

Seul, 30.—De fuente oficial se sabe que le flota rusa de Vladivostok, compuesta de 3 cruceros y 10 destroyers, se presentó hoy á la vista de Gensán y arrojó 180 proyectiles á la población.

New Chwang, 30.—Procedente de Puerto Arturo arribó ayer á ésta el destroyer ruso Lieutenant Burukoff. Pronto una inmensa concurrencia de nativos se apiñó á la orilla del río. Los rusos contaron que la escuadra japonesa había sido completamente destruida y otras diversas historias. Una de ellas es que el informe del almirante Togo relativo al combate, es muy exagerado. Otra es que la flota de Puerto Arturo se unió con la de Vladivostok. A un corresponsal no le quisieron decir otra cosa que habían salido de Puerto Arturo el martes. La nave está atestada de hombres: presenta la apariencia de haber estado en un combate, pues su cañón de proa ha sido volado por un proyectil. Mucha de la gente que se halla á bordo parece haber sido salvada de otra nave. Este destroyer fué quitado á los chinos en 1880. Reina la opinión en ésta de que eludió el bloqueo del almirante Togo, trayendo despachos para el ejército y San Petersburgo. Esto es muy probable, porque á su bordo se hallan dos oficiales cosacos. Infructuosos han sido los esfuerzos hechos para obtener noticias relativas á los movimientos de Kuroki. Corre el rumor de que ya llegó á Hai Chen, cortando así la comunicación con Liao Yang. Los rusos tienen una fuerza considerable en Ta Che Kiao. Dice un oficial ruso que el plan de Kuropatkin es colocar 180 mil hombres en dicha vecindad. Esto, sin embargo, se cree imposible si continúan las lluvias. Los caminos de la Manchuria están hechos un fango.

Hai Cheng, 30.—Los japoneses continúan el avance desde Suiy y Feng Wang Cheng. El general Oku también avanza al N. desde Senuchen. Samsonoff disputó su marcha pero no ofrece seria resistencia. Una fuerza japonesa de 3 regimientos, por lo más, y 10 baterías de artillería avanza del paso de Motien. Otra fuerza igual á ésta avanza del paso de Fen Suih por el camino real que conduce á Liao Yang. El flanco de ésta está protegido por una columna que marcha de Sait maza.

Chicago, 30.—Avisa un despacho de Chefú que ocho fugitivos que salieron de Puerto Arturo en un junco chino dicen que la flota rusa se compone de las siguientes naves, todas en buena condición: Tsarevitch, Retvizan, Pobieda, Peresveit, Polta-

va, Askold, Diana, Boyan y Novik, 20 torpederos y muchas embarcaciones menores. Los torpederos Amur y el Sebastopol fueron averiados ligeramente, pero es una obra fácil repararlos. Hay 12 mil marineros y en las fortalezas 40 mil soldados y abundancia de comestibles. El gobierno fija los precios á fin de impedir la especulación. Informan también que una nave de gran porte está varada á 10 millas al S. E. del promontorio de Liao Chang. Tiene tres chimeneas y dos árboles. Se presume que sea rusa.

Por mar y tierra los combates son continuos.

Desde el lunes el tiempo ha sido tempestuoso.

De Manchuria notician que hace un calor insoportable.

Tientsin, 30.—Se ha recibido aviso de que los rusos han sufrido una derrota en un paraje como á 16 millas de Bai Cheng. Agrega que debido al rápido avance de los japoneses, los rusos están retirándose apresuradamente de Ta The Kian por temor de estar envueltos.

Liao Yang, 30.—Se ha recibido informe de que los japoneses se han retirado á 10 ó 20 millas de las posiciones que ocuparon recientemente. A causa de las lluvias se han suspendido las operaciones de los sitiadores contra Puerto Arturo.

Londres, 30.—Avisa el corresponsal del "Morning Post" en Tokio, que el segundo ejército japonés se unió con el primero. El frente de esta fuerza se extiende á distancia de 130 millas.

Tokio, 30.—Notician de Gensan que la escuadra rusa de Vladivostok atacó dicho puerto hoy. Avisa el corresponsal del "Daily Telegraph" que el 25 fué tomada la plaza de Kaichau por los japoneses después de un reñido combate. Avisa el corresponsal del "Times" en París, que el gobierno ruso se ha dirigido al de Francia solicitándole personal para su escuadra, de tomar carbón en los puertos franceses en camino para Lejano Oriente. Agrega el corresponsal que el gobierno ruso está negociando una gran cantidad de carbón en Alemania y Francia.

Nagasaka, 30.—Dice el corresponsal del "Times" en Nagasaki que no se han publicado los nombres de aquellos militares que se han distinguido en la guerra y que la mayor parte son ingleses que se regocijan al saber que el coronel Shibu que se hizo famoso en la defensa de las legaciones durante el levantamiento boxer, vive.

Buenos Aires, 30.—Notician de Río Janeiro que según un telegrama recibido de Manaos, la autoridad ha detenido 442 kilogramos de pólvora destinada á la guarnición de Iquitos.

Moscow, 30.—Esta tarde fué barrida la ciudad por un ciclón que hizo enorme daño, hubo 45 muertos y 13 atropellados. La comunicación por ferrocarril y por telégrafo está interrumpida. Durante la tempestad cayeron granizos que pesaban doce onzas.

Washington, 30.—Después de un viaje de 9 mil millas la escuadra del Pacífico, compuesta de los navíos "New York", "Marblehead", "Concord", y "Bennigton" llegó ayer á Brenertor, estado de Washington. La escuadra zarpó de Panamá para Honolulu y de allí á la isla de Kiska para que los oficiales inspeccionaran la nueva estación carbonera. La escuadra va en camino para San Francisco.

San Luis, 30.—Mr. Santos Dumont ha resuelto apresurar todo lo posible las reparaciones al globo que fué rasgado por un fuerte viento, á fin de estar listo para las carreras de la Exposición.

Un cablegrama despachado á París, dió por resultado el principio de la construcción de una nueva cubierta de seda.

CORRESPONDENCIA

De Heredia

SR. DIRECTOR DE LAS NOTICIAS

Mi estimado Director: No quiero pasar desapercibida la impresión agradable que experimenté al escuchar las preciosas composiciones escolares, compuestas, música y letra, por el no-

GRAN FABRICA, ALMACEN Y VENTA DE MUEBLES DE JORGE MORALES BEJARANO

Constante y variado surtido de muebles de todas clases, formas y precios.

AVENIDA CENTRAL: CUESTA DE MORAS N° 135.

table artista don Luis Gutiérrez.

Bellísimas producciones son estas, tan adecuadas á los niños de escuela, que en ellas campean á la par de una melodía fácil y agradable, la más espontánea naturalidad; sobre todo en las canciones MI MUÑECA Y EL TROMPO, ponen de relieve el ingenio musical del ya notable compositor señor Gutiérrez, en cuyas variadas producciones musicales se nota el carácter marcadísimo de nuestra música nacional.

Con gusto también escuchamos la adelantada Filarmonía de San Rafael ejecutar con admirable limpieza otras composiciones del amigo don Luis, habiéndonos gustado sobre manera "La Jaika", lindísimo bolero de un carácter absolutamente nacional. En las demás composiciones que ya son muchas, hemos podido observar que el joven Gutiérrez posee un talento musical poco común, á quien nos permitimos excitar á que continúe regalándonos el oído con sus simpáticas y preciosas producciones musicales que formarán parte de la naciente música nacional. Adelante pues, amigo Luis y que no se canse la musa de inspirarlo en el arte que Ud. con tanto empeño cultiva.

Corresponsal 2°

Heredia, Junio 28 de 1904.

Ciudad de Santo Domingo

PARA "LAS NOTICIAS"

Nuestras fiestas cívicas se acercan ya. No hay mantenedores como en años pasados, pero los dueños de taquillas han hecho una contribución para celebrarlas, y se celebrarán con igual pompa que otros años.

Muchas aceras hay en mal estado y otras tantas que no las han hecho todavía. Debiera la señora policía interesarse en este asunto lo mismo que obligar á los dueños á descuajar sus cercados, esto á quienes los tienen y no se preocupan por arreglarlos.

El domingo se celebró un turno con el fin de allegar fondos para concluir de arreglar nuestro templo viejo.

El día de San Juan, los maestros y maestras hicieron un paseo á Tunes, á la finca de don E. Fonseca. Algunas autoridades escolares asistieron.

Hemos sido invitados para asistir al matrimonio de don Teodoro Rodríguez con la simpática joven Adelina González C.—Le enviaremos crónica de dicha fiesta y desde ahora deseamos á los contrayentes miles de felicidades.

El señor Cura debiera mandar á voltear los cipreses que hay en el templo viejo, puesto que ningún papel desempeña allí, ninguno.

Hasta la próxima don Abraham.

FARAÓN.

DE SANTO DOMINGO DE SAN MATEO

SEÑOR DIRECTOR DE LAS NOTICIAS

Recordado amigo: tu diario circula aquí, por medio de suscritores "religiosos" que cancelan el recibo acto seguido que se les saluda con él, esto en esta localidad significa, que el periódico los satisface en sumo grado, pues, tanto aquí como en San Mateo abundan los que aceptan la suscripción "gratis", son los más exigentes con el Administrador de Correos y cartero, los que discuten con severidad el material del periódico, el cual si no trae "piropos" locales no es del agrado y por último, se les atisba cuatro ó cinco veces con el recibo sin un resultado práctico y concluyen enfurizados ó "indignados" por

doir que.....les retiren la suscripción si son tan "cobrones", así siguen sucesivamente, hasta que cansado el agente de andar de espantajo de esos suscritores morosos, se decide á que no sigan leyendo de balde, pero mientras tanto 4 ó 5 meses gozan de la lectura del diario, por esto es difícil conseguir quien quiera ser agente de periódicos aquí, aunque no ignoro que hay otros muchos pueblos que nos hacen la COMPETENCIA en lo anti-religioso para pagar la suscripción.

Honrosa visita, nos hizo hará unos diez días el señor Gobernador de la provincia, según nos contaron era su plausible deseo, armonizar algo que está muy desentonado en San Mateo, pero ni el mismo Verdi, si viniera, podría apaciguar á esos "músicos". A su regreso de la villa para tomar el tren, nos cuentan que se sorprendió de que aquel alumbrado se hubiese suprimido, por lo que se le indicó de los vecinos que habían presentado un escrito pre-extendiendo pésima luz para no pagar el impuesto del alumbrado, y que la Municipalidad demostrando "debilidad ó retroceso", lo su, primió de buena gana; mientras tanto vivimos en tinieblas, en pleno invierno y sin aceras, tiene uno que avenirse á andar entre charcos y zanjones, es curioso oír á los que sufren sus batacazos diciéndole lindezas á los regidores. Este corresponsal se hace esta reflexión: si los municipios Rodríguez en lugar de venir de día á la "estación" de aquí tuviesen que venir de noche ó residiesen en el centro de este distrito no estaríamos sin luz.

El celoso Gobernador también nos dice que con todo y el poco tiempo de que disponía y la fatigado que estaba fué á inspeccionar nuestro "Bastro", es increíble hasta donde llega la pasión y el odio de los regidores Rodríguez contra Santo Domingo, contamos con un magnífico edificio para matadero que representa un verdadero valor de \$ 800.00, hecho con todas las medidas higiénicas y solamente un defecto tiene: que el espacio comprendido entre el alambre que lo rodea y el edificio es algo angosto, pues para ampliar esto no se gastan \$ 20.00 y más contando con que don Primo Vargas dá todo el terreno necesario, está bicoea de \$ 20.00 les sirvió de pretexto para no poner al servicio público el matadero, siendo este el motivo porqué se han seguido matando las reses en el centro de la población á la intemperie y sin ningún aseo; pero que importa? con tal de que lo bueno que hizo "La municipalidad" del año pasado no luzca, que la higiene vaya á buscar hospedaje á otra parte, que un cadáver más y otro y otro, nada importan al mundo, hay gentes que no saben lo que se pierde. Dichosamente el señor gobernador dió sus instrucciones al señor Jefe Político y Agente Principal de Policía de este distrito para que procedieran en seguida á poner el matadero al servicio público, y él mismo visitó á don Primo Vargas para conseguir el terreno que se necesitase. Felicitamos sinceramente y agradecemos á don Ramón L. Cabezas su actividad por el bien de este pueblo.

Nos comunican que el activo y progresista Doctor Roberto Villaseñor ha dado orden para cegar los pozos que están á los lados de la línea y rellenar con buen lastre la calle central y alrededor de la estación. ¡Magnífico!

Con motivo de aproximarse el 4 de Agosto, día del Patrono de este pueblo, nos permitimos respetuosamente indicarle al señor Síndico de este distrito que solicite unos \$ 50.00 de nuestros fondos para ayudar á los gastos que ocasiona la celebración de la fiesta, y al señor Agente Principal de Policía, el popular don Adolfo Johnson, que acto seguido forme un comité para disponer todo lo concerniente á la fiesta para recoger fondos.

Cierro esta correspondencia con una nota tristísima: don Pedro Murillo, segundo maestro de la escuela de varones de aquí, murió hoy en Alajuela, el 20 enfermó y en término de 8 días pereció. Descanse en paz el que fué amigo jovial y franco Pedro Murillo

Tu affm° att° y s. s.
TÍO LUIS.

PARRAFOS PERSONALES

Tuvimos el gusto hoy de saludar en nuestra oficina á don Juan Bautista Romero Casal, quien vino de Santo Domingo. * Una niña de don José Angel Vieto se halla enferma de cuidado. * Procedente del Puriscal está en ésta, el señor Director de aquel lugar don Tobias Retana. * Para el Pacífico partió don José Cabezas.

OFICIAL

Instrucción Pública. —Se acordó pro-

rogar por dos meses más la licencia concedida en Mayo á doña Elodia v. de Mora para separarse de su puesto de Directora de la escuela de niñas de Sta. Gertrudis, Norte de Grecia, y en reemplazo se nombra á la señorita Emilia Mora.

Gracia.—Se acordó rebajar la décima parte de la pena impuesta al reo José Chaves Castro

INFORMACION

ALARMADO estuvo ayer parte de los vecinos del lado Sur del Parque Central, pues se decía que en la casa de don J. Vieto había un caso de Tos Ferina. Pero hoy podemos asegurar que no hay tal cosa, pues hemos visto un certificado del doctor Calderón Muñoz, en que hace constar que la niña del señor Vieto no tiene tos ferina sino bronquitis.

ROBO.—A la señorita Mercedes Castro Olivares—maestra de escuela—le robaron ayer \$ 28 veintiocho colones.

OBRAS.—Muy pronto saldrá el interesante Diccionario geográfico por don Félix Noriega. Le auguramos buen éxito á esa obra.

ERRATA. En el artículo crítico publicado antier con el mote Más vale el papel... se escapó Gagine por Gagini. Conste.

¡QUE CURAS!—Según vimos en una correspondencia de la ciudad de Santo Domingo, publicada en "La Patria", en el casamiento del maestro don Deodono Rodríguez, el curita Rodríguez de Atenas atacó duramente el matrimonio civil y demás disposiciones legales de nuestro Código Civil.

HOMBRES débiles y nerviosos, vuestras enfermedades se curan con Bandeina. La impotencia es combatida con eficacia por tan famoso medicamento.

El que por abusos sexuales piense que no tiene cura de sus debilidades y nerviosidades está en un error, la Bandeina lo cura. Depósito principal, Botica La Violeta.

COMUNICADO

CARTA ABIERTA

Señor don Manuel Castro Quesada San José.

Mi buen amigo: Con motivo de desideratum del Soberano Congreso en la intrincada cuestión "Elección

de diputados por la Comarca de Puntarenas" mi corazón palpitante de regocijo por el triunfo obtenido por los 16, contra 10, no puede menos de hacer concebir á mi mente la idea de dar mis agradecimientos á los P. P. de la Patria, que saben representar y son fieles intérpretes [como debieran serlo todos, en todos los casos] de las ideas del pueblo unido.

Permítame, pues, Ud. que por su conducto externo y comunique mis agradecimientos y los de mis compañeros: Carlos J. Chinchilla G. mi hermano y Moisés G. Aguilar Chinchilla, mi sobrino, únicos electores del cantón de Esparta, que nos alegramos, "como los más", por el triunfo obtenido el 27 del actual, para que queden enterados de nuestra opinión y muestras de gratitud los diputados siguientes: D. Mauro Fernández, don Pedro Pérez Zeledón, don Ricardo Jiménez, don Manuel Castro Quesada, don Gerónimo Bonilla, don Ramón Matías Quesada, don José María Peralta, don José María Zumbado, don Francisco Jiménez O., don Francisco Oreamuno, don Federico Tinoco, don Jaime Carranza, don Albino Villalobos, don Víctor Fernández Guell, don Salustio Camacho y don Rafael Rodríguez. No dudo que Ud. acepte con beneplácito este encargo, anticipándole las gracias por tal servicio, y suscribiéndome como siempre, de Ud. afmo. amigo y s. s.

ELÍAS J. CHICHILLA G.

Esparta, Junio 29 de 1904.

BOTICA DE PARIS

Calle de la Estación, Esquina opuesta á "La Cabaña."

Este establecimiento atendido siempre por su propietario garantiza el perfecto despacho de recetas y ofrece un fresco surtido de medicinas.

M. ARGÜELLO DE VARS

J. R. ARGÜELLO DE VARS

—ABOGADOS—

Oficinas:—Frente á los Almacenes de Loi va y Mora y E. Pagés y C°—Call 20 Sur n° 54.

Dr. Felipe Gallegos

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan

Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo. Horas de oficina de 8 a. m. á 4 p. m.

AVISO

SE VENDE barata una máquina de picar pasto. Informes en la lechería detrás de la Soledad.—Junio 16.

AVISO

BARBEROS.—se necesitan uno ó dos en la Barbería "Bola Blanca".

HERMENEGILDO JIMENEZ.

ZAPATERIA ITALIANA

DE

ANTONIO CARBONI

CALLE 18 N. Y 4° AVENIDA O.

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de E. E. U. U. y Europa. Los vende á precios que no admiten competencia.

Calzado de todas clases y formas

clavado y hecho con los mejores materiales que vienen al país, razón por la cual se garantiza su duración.—Jun. 15

Tip. de LAS NOTICIAS.

Ozomulsión

Este maravilloso medicamento ha venido á traer al mundo el consuelo de enfermos que desesperaban de su curación. Los pulmones debilitados y atrofiados por el exceso de trabajo, desarreglos y otras causas, reciben de la OZOMULSION todo el vigor que han perdido. Reconstituye la salud, da belleza y produce fuerzas. La aparición de este específico fué la desaparición de las afecciones pulmonares y de la debilidad en general. El tísico lo es porque quiere existiendo la



Embelece, fortifica y da salud. Esta preparación contiene todo lo que las otras de la misma especie dan por partes. Trae Guayacol, Creosota y Aceite de Hígado de Bacalao, por eso cura. Los casos de curación en este país son numerosos.

Principal depósito: BOTICA DE "LA VIOLETA". De venta en todas las boticas. Agentes generales en la América Central. JIMÉNEZ & C^o

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precios del pasaje en primera á Manchester . . . £ 20:0:0.
Precios del pasaje en primera á Bristol . . . £ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse á las Oficinas de esta Compañía. United Fruit C^o Costa Rica División.

JOHN M. KEITH.
ADMINISTRADOR.

ELISA MADRIGAL OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación á todas horas, Calle 18 Sur, n^o 335, 25 varas al Sur de "La Tempestad."

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA EL 3 DE JULIO DE 1904

SALIDAS			
Vapor	"Admiral Schley"	para Boston	el Martes
"	"Venus"	" Nueva Orleans	" Martes
"	"Harald"	" Mobile	" Miércoles
"	"Matina"	" Manchester	" Viernes
"	"Buckman"	" New York	" Viernes
"	"Beverly"	" Nueva Orleans	" Sábado
"	"Alps"	" Nueva Orleans	" Sábado
"	"Bradford"	" "	" Domingo

EL CIRUJANO DENTISTA DOCTOR E. A. FRIIS

Avisa que para facilidad de su numerosa clientela, su oficina permanecerá abierta los Domingos y días de fiestas hasta las 11 a.m. Además se hace cargo de toda clase de trabajos sobre oro. Ultimo modelo de los Estados Unidos. Extracciones sin dolor. Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro.

CALLE DEL TRANVIA
Las horas de oficina son { de 7 á 11 a. m }
{ de 12 á 5 a. m }
Los domingos { de 7 á 11 a. m }

ART GALLERY

La Galería Fotográfica más antigua del país es sin duda la que queda contigua á la Botica Francesa, frente al Parque Central. Allí se ha retratado á todo el país y á todos los costarricenses, tenemos 5,000 negativos de vistas nacionales y 100,000 de personas.

Tenemos un surtido completo de tarjetas postales "ticas" ilustradas y nos hacemos cargo de cualquier ampliación. De una persona que se retrató en nuestro taller hace 30 años podemos dar las copias que quieran.

La colección de marcos que tenemos es notable. Visiten nuestra Galería y verán que curiosidades de retratos en botones y en todo tenemos nosotros.

PAYNTER BROS.

IMPRENTA DE AVELINO ALSINA

CALLE DE LA ESTACION, JUNTO A "LA CABAÑA"

TELEFONO N^o 36. — APARTADO 249

En este taller, montado á la europea, se hacen toda clase de trabajos tipográficos. Nitidez, puntualidad y baratura en todas las obras.

Agencia de circulación de esquelas mortuorias.

6 FOLLETTIN DE "LAS NOTICIAS"

mana la sangre de una puñalada en el corazón.

Agua! articuló la enferma

Una de las señoras asistentes trajo una tacita, y con una cucharita de plata virtió varias veces agua en aquella boca tan linda, ideal de mis soñados amores! donde soñé posar los míos tantas veces con adoración!

Aquello la reanimó un poco. Notó que su mano yo la tenía entre las mías y volviendo la mirada me reconoció, me atrajo hacia sí con cariñosa sonrisa y con voz imperceptible me dijo:

¡Hoy te esperaba!
¡Teresa de mi alma!
Mamá!

Corrió la señora Castel y se inclinó llorosa sobre su hija.

Mamá!
¿Qué quíeres, hija de mi corazón?
¿qué deseas?
Me atrajo hacia élla, tomó mi cabeza

entre sus dos manos ardientes, me besó en la frente con sus labios de fuego y me colocó la cabeza sobre su pecho.

Un ligero estertor, que se oyó una sola vez, me dió á conocer el final de aquella escena terrible!

Había muerto en ese momento!

.....En la parroquia vecina se oyeren unas campanadas.....

¡Eran las doce de la noche!

Sentí que sus brazos, lánguidamente se desplomaron á un lado y otro, y libre ya mi cabeza de los lazos que la aprisionaran, la alcé para contemplarla; para convencerme de mi desgracia.

Una ligera y triste sonrisa se dibujaba en su semblante. En su boca, graciosamente plegada todavía, se veían los restos del último beso que me dió, al tender su vuelo hacia el infinito!

Entre las negras pestañas de sus ojos, había dos gruesas lágrimas aprisionadas. Eran las dos últimas vertidas en este valle de pesadumbres, y quizá vertidas á impulsos de su agonizante cariño!

Un grito desgarrador se escapó de la garganta de la señora Castel: lanzo-

se sobre el cadáver de su hija, la besó repetidas veces y se desmayó! Las señoras que estaban en la casa, la alzaron; la condujeron á su cama donde uno de los médicos la asistió con cariñoso empeño. Era el doctor Hernán Cortés.

Yo me retiré de aquel lugar, cuyo cuadro me había ya rasgado el alma para siempre!

Me fuí al jardín á respirar, porque me ahogaba el llanto, en el pecho se me saltaba el corazón.

Me senté en un banco cerca de un rosal, donde tantas veces me había sentado con ella pocos meses antes á soñar con nuestra ventura, y dí rienda suelta á mi llanto.

Todas las señoras se movían en distintas direcciones para ordenar la casa, y como la señora Castel siguiera aletargada, dos señoras vinieron á donde mí, á consultarme sobre lo que yo creía conveniente se hiciera para el entierro etc. Se vino á mi memoria el sueño que tuviera meses antes, el día que la conocí: me paré y les contesté. No hay que hacer nada!... Todo está listo!!

Llamé un sirviente de la casa, le dí